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стические оазисы, обстановка в которых будет существенно отличаться от 
окружающей: другая еда, другие SPA, другие велнесс-центры.
— Вы были одними из первых в гостиничном бизнесе сосредоточились на 
экологичных технологиях. Начали ли вы в последнее время использовать 
что-нибудь новое?
— Ничего радикального. Сейчас, например, изучаем новую систему для 
получения дистиллированной воды. Но дело в том, что старые технологии 
зачастую элементарно лучше и надежнее. Инверторные кондиционеры 
теперь потребляют на 40% энергии меньше, чем раньше, светодиодные 
лампы — 4–5 ватт вместо 40 ватт, холодильники — 20% от того, что тратили 
пять лет назад. То есть вроде бы ничего нового, но все то же самое работает 
гораздо эффективнее. И, кстати, с финансовой точки зрения «зеленые» тех-
нологии теперь довольно выгодное вложение. Солнечная энергия, напри-
мер, подешевела: первые солнечные панели в мальдивском Soneva Fushi 
обошлись нам в $4 тыс., тогда как сейчас мы покупаем их по $800.
— Ваш любимый город — Флоренция. Можете посоветовать, где там остано-
виться и куда сходить?
— Мой топ-3 отелей: Villa San Michele, потому что там отличный вид с холма, 
Four Seasons, потому что на его территории есть восхитительный парк, и 
Lungarno: он единственный из городских отелей стоит на реке, а не вблизи 
дороги, поэтому там совсем не слышно машин, зато есть красивые террасы. 
Из ресторанов — Birreria Centrale: простейшая траттория, но в готовке 
используются очень свежие продукты.

немножко путаться: стандарты Evason, стандарты Soneva... Но именно 
Soneva отражала наши взгляды, поэтому мы сосредоточимся на ней и, таким 
образом, думаю, сможем сохранить ее индивидуальность.
— Вы когда-то хотели запустить проекты Soneva не только на островах, но и 
в городах. Еще не передумали? А Москва кажется вам привлекательным 
вариантом?
— Москва — отличное местоположение, разве что это будет довольно дорого. 
Пока никаких конкретных планов на этот счет, поскольку сейчас мы заняты 
другими проектами, например делаем велнесс-центр в Мальдивах. У нас 
был Six Senses на Пхукете, куда люди специально приезжали полечиться. Я 
думаю, что Soneva должны открыть нечто подобное. «W» в концепции Slow 
Life означает «wellness», поэтому все это нас страшно интересует. В то же 
время через два-три года, думаю, мы разместимся на Сингапурской фондо-
вой бирже — и тогда займемся городами. Зачем нам это нужно? С одной сто-
роны, в ближайшие 20–30 лет число обеспеченных людей увеличится с 
1 млрд до 3 млрд. На привычных курортах вроде тех же Мальдив при этом 
элементарно будет некуда ехать: там будет по 5 млн людей, но в отелях не 
останется свободных мест или они будут стоить дико дорого. В то же время, 
когда человек едет на Мальдивы, он проводит в полете по 6–12 часов и оста-
ется, соответственно, не на один день. Но многие прилетают в Москву, Лон-
дон, Дюссельдорф или на юг Франции за два-четыре часа и остаются на 
короткий срок. В некоторые города люди путешествуют вроде бы по делам, 
но в итоге большую часть времени просто отдыхают. Можно долететь до Лон-
дона ради одной-единственной встречи, а в остальные часы ходить по ресто-
ранам, театрам и музеям. То же самое в Нью-Йорке: некоторые приезжают и 
остаются на выходные. В этих и других городах мы хотим создать урбани-
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в ближайшие 20–30 лет число обеспеченных 
людей увеличится с 1 млрд до 3 млрд
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